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恒大地产法律程序反击香橼再引关注

中国上市公司舆情中心

据传， 昨日恒大地产

(03333.HK)

利用法律程序强力反击香橼 （

Citron

Research

）， 前往香港警务处报案。 消

息一出， 再次引起舆论风波。

昨日上午

11:56

， 新浪财经刊文

称， 昨日上午

11

时许， 恒大地产执

行董事兼副总裁赖立新带着律师等

人， 进入湾仔军器厂街

1

号的香港警

务处警察总部大楼， 据推测是前往该

楼西翼的商业罪案调查科， 就此前被

做空机构攻击而报案， 并附上了现场

的人物图片。 恒大对此并未否认。

昨日上午

11:58

， 香港商报财经记

者在新浪微博上爆料： 赖立新在律师

陪同下刚刚到湾仔警察总部商业罪案

调查科就香橼的做空事件进行报案。

网友对此进行了热烈的讨论。 有

网友称， 支持恒大地产通过司法途径

维护自己的权利。 有网友则称， “到

香港警务处报案有用吗？ 根本就是隔

靴搔痒， 应该到美国法院或证监会去

告他。” 也有网友表示， 恒大地产高

调报警， 不如高调公布业绩和未来的

发展前景。

在这一次突如其来的 “做空” 事

件中， 恒大地产危机处理的速度和手

法令人欣赏。

北京时间

6

月

21

日， 美国空头

机构香橼发布针对恒大地产的做空报

告， 称其存在财务造假问题， 已经资

不抵债。 在当天上午半小时内恒大股

价急跌

17%

， 至收盘跌

11.38%

， 蒸

发

76

亿港元市值， 是其

2009

年上市

以来的历史最大跌幅。

6

月

21

日中午

12

点

30

分， 恒大

地产发布第一个简短的澄清公告， 称报

告指控乃属失实。 当天中午

13:30

， 恒

大地产立即召开电话会议， 公司董事长

许家印、 总裁夏海钧与会， 会议由花旗

银行分析师蔡金强主持， 对投资者关心

的问题作出回应。

6

月

22

日， 恒大再次通过港交所

发布

9

页纸的详细澄清公告， 针对香橼

长达

57

页的做空报告逐条进行回应，

被外界认为是强有力而且十分迅速有效

的行动。

此外， 世界知名研究机构也力挺恒

大地产。

6

月

22

日开始， 评级机构惠

誉以及花旗银行、 德意志银行、 美银美

林、 摩根大通、 瑞信、 瑞银、 麦格理证

券、 星展银行等投行纷纷发布报告， 对

恒大给出了正面评级。

而对恒大地产的强势回应， 香橼创

始人安德鲁·莱福特近日接受 《

21

世纪

经济报道》 的采访时转变了口风， 表示

不能用 “舞弊” （

fraud

） 一词来指责恒

大， 也不能说 “欺骗” （

cheat

）， 这是

个很强烈的字眼， 只能说， 他们采用了

非常激进的会计方法。

据有关资料， 香橼由犹太人安德

鲁·莱福特创办， 在过去

6

年里先后阻

击了

20

家中国概念股公司， 其中

15

家

股价跌幅超过

66%

，

7

家已经退市。

业内人士表示， 香橼对恒大地产的

阻击将以失败告终， 当香橼来到一个它

并不熟悉的市场， 在美国的成功模式可

能很难复制。

出手更频繁 上市房企拿地意愿复苏

5

至

6

月共有

22

家（次）公司披露拿地信息，与前

4

个月持平

证券时报记者 建业

随着房地产成交量的回升， 上游

土地市场的变化也引人关注。 根据证

券时报网络数据部统计，

5

月和

6

月

共有

22

家 （次） 上市公司公布了购

入土地的信息， 此数据已与今年前

4

个月上市公司购入土地的家 （次） 数

一样。 这在一定程度上表明上市房地

产企业的拿地意愿正在复苏。

在剔除了工业用地和以非租、

售目的购买的商住土地之后， 截至

6

月底， 今年共有

44

家 （次） 上市房

地产企业公布购地信息， 其中前

4

个月

22

家 （次）；

5

、

6

月份

22

家

（次）。 显然， 从购地公告的频率角

度来看， 上市房企近期的购地需求

有所增强。

但今年以来， 整体土地市场的状

况仍不理想。 根据国泰君安统计， 截

至目前， 今年全国

16

个重点城市累

计推出土地面积同比上升

10%

， 住

宅类用地累计推出住宅土地面积同比

上升

1%

； 上述地区累计成交土地面

积同比上升

2%

， 住宅类用地面积累

计成交同比下降

16%

； 累计土地成

交金额同比下降

30%

。

由此可见， 部分上市房企近期增

加的购地行为似乎仍属于一种少数企

业的抄底行为。 而不少券商分析师的

共同观点正是看好资金充裕的龙头公

司近期抄底土地市场能力。 同时， 龙

头房地产企业逐渐恢复了对土地的兴

趣， 也可能引发地方政府加速推地的行

为。 根据兴业证券对

27

个城市的统计，

从

6

月

25

日至

7

月

1

日的一周， 统计

范围内的地方政府推地数量是今年第二

周以来的最高。

总体成交仍然低迷、 推地速度逐步

加快， 在这个大背景下有利于具有资金

优势的房地产上市公司增加土地库存。

根据证券时报网络数据部统计， 招商地

产 （

000024

） 今年以来公布购入土地

8

宗 ， 总价约

27.7

亿元 、 中航地产

(000043)

今年以来购入土地

3

宗， 总

价约

9.1

亿元， 属于在土地市场上投资

较多的上市房企。

另外， 由于万科

A

（

000002

） 等房

地产龙头在披露每月销售数据的同时

才披露部分拿地的情况， 因此上市房

企整体的拿地状况还需考虑这些龙头

企业。 不过， 土地市场近期的复苏迹

象已经显现。

贵州茅台：

千亿目标针对整个茅台集团

� � � �贵州茅台 （

600519

） 今日披露，

公司获悉有媒体报道 “茅台集团提出

2017

年实现销售收入过千亿”， 经公

司与控股股东核实确认： 公司董事、

茅台有限公司党委副书记、 纪委书记

赵书跃于

7

月

2

日参加贵州省国资委

系统创先争优表彰大会期间， 提到

“茅台争取

2013

年集团收入提前两年

实现

500

亿元，

2017

年提前三年实

现

1000

亿元的目标”。

对此贵州茅台表示， 赵书跃上述

发言是在贵州省国资委系统创先争优

表彰大会期间的发言， 是以茅台有限

公司党委副书记身份， 从茅台有限公

司角度就整个茅台集团国有资产管理和

保值增值预期的角度提出的， 茅台有限

公司旗下除了贵州茅台， 还包括其他众

多子公司， 因此， 上述发言并非是对公

司业绩的预期、 承诺和表态。

贵州茅台表示， 根据

2011

年度股

东大会审议通过的 《董事会

2011

年工

作报告》， 计划到

2015

年， 茅台酒基

酒产量达到

45000

吨； 在资源能力允

许的条件下， 迅速扩大中档和中高档

酱香产品的市场占有率， 不断提升酱

香酒在全国白酒市场的比例， 最终形

成品牌占优、 价格领先、 销量抗衡的

市场格局。

(

范彪

)

鄂武商预受要约数量

达

1.18

亿股

见习记者 缪媛

大股东武商联及一致行动人要

约收购鄂武商 （

000501

）

5%

股权已

进展两周， 根据鄂武商公布的第二

次提示性公告， 截至前日预受要约

数量达到

1.18

亿股， 是要约收购数

量的

4.6

倍。

按照这个预受数量计算， 申请人

可获得 要 约收购 的股份比 例为

21.5%

。 鄂武商昨日的收盘价为每股

15.4

元， 距离每股

21.21

元仍有

37.7%

的溢价空间。 要约收购截止时

间为

2012

年

7

月

20

日 （含当日），

其中最后三天预受股东不得撤回对要

约的接受。

本次部分要约收购开始以后， 鄂

武商的股价由每股

14.7

元一度涨至每

股

17.64

元， 后又出现小幅回落。 前日，

有合计持有超过

1

亿股的股东接受了要

约。 昨日， 鄂武商董事会发布致全体股

东的报告书， 表示在目前的市场环境下，

考虑到公司股票在二级市场的表现， 对

于 《要约收购报告书》 列明的要约收购

条件， 建议股东予以接受， 当日公司股

票涨幅达

4.05%

。

目前预受要约的数量占公司总股

本的

23.25%

， 一季报中银泰系的持股

数量占公司总股本的

24.48%

， 除武商

联及一致行动人之外的可预受股份数

量为

70.68%

， 尚不能看出银泰方面是

否接受了要约。 记者就此问题致电鄂

武商董秘李轩时， 她表示公司目前只

能看到接受要约的数量， 还不能看到

股东名称。 而来自银泰系的鄂武商副

董事长王纯的手机处于关机状态。

S

上石化

S

仪化

双双否认股改传闻

� � � �

S

上石化 （

600688

） 今日发布公

告， 公司就之前一些媒体发表名为

《傅成玉重组新政轨迹 中石化攻坚

“

S

股” 股改》 的文章进行澄清， 公

司控股股东中国石化 （

600028

） 尚未

制订有关

S

上石化股改的具体方案和

时间表， 报道与事实不符。

S

上石化表示， 公司已于

6

月

16

日发布 “股改进展的风险提示公

告”， 提示在近一个月内不能披露股

改方案。 公司提出股改动议的非流

通股股东持股数尚未达到规定的三分

之二的界限， 也尚未与保荐机构签订

股改保荐合同。

S

仪化

(600871)

也就该报道发布

澄清公告， 中国石化尚未制订有关公司

股改的具体方案和时间表。 公司已于

6

月

16

日公布股改进展风险提示公告，

公告中提示公司在近一个月内不能披露

股改方案， 目前， 公司尚未与保荐机构

签订股改保荐合同。

（董宇明 范彪）

三一重工回应裁员

30%

传闻

称有正常流动无大规模裁员

证券时报记者 文星明 邢云

昨日， 一则 “工程机械遭遇寒

冬， 三一重工将裁员

30%

” 的报道

不仅引来 各界 热议 ， 三一重工

（

600031

） 股价也遭受重创， 昨日收

报于

12.85

元

/

股， 下跌

4.10%

。 针对

该报道， 三一重工回应证券时报记者

采访时称： 公司有正常的流动， 但没

有大规模裁员。

三一重工方面表示， 公司没有必

要裁员。 中国经济

GDP

每年都保持

了

8%

以上的增长， 城市化进程等趋

势不变， 工程机械行业仍然具有较大

发展空间。 尽管今年工程机械行业整

体下滑了近

20%

， 但相比行业其他

企业， 三一重工仍然保持了较好的增

长， 远远跑赢了大市。 一季度， 三一

重工营业收入

146.78

亿元， 同比增

长

4.93%

； 二季度继续保持了较好的

增长态势。

1

月

~6

月， 公司泵送事

业部发展势头良好， 长臂架泵车供不

应求； 挖掘机的市场份额由去年的

12.2%

增长到今年的

18%

左右， 出口

增长了

120%

； 起重机市场份额由去

年的

14%

增长到了

21%

， 出口增加

60%

以上。

1

月

~6

月， 三一重工所有

产品出口同比增长

130%

。 三一重

工在完成对德国工程机械企业巨头普

茨迈斯特的并购后， 公司业务增长超

过

10%

。 基于公司良好的成长性， 没

有必要进行大规模裁员。

三一重工还称， 过去几年， 中国工

程机械行业呈爆发式增长， 而作为龙头

企业的三一重工每年都保持了

50%

以

上的增长速度。 从去年起， 针对行业发

展放缓的情况， 公司也有意识地控制了

员工数量的增长。 而公司基于严格的绩

效考核以及企业与员工的双向选择， 每

年都会有一定的人员流动。 根据 《前程

无忧网》

2011

年

11

月份的报告， 中国

制造业当年的平均离职率为

20.5%

， 而

三一重工近年的离职率在

5%~10%

。 截

至

2011

年底， 三一重工员工

5.1

万人，

员工离职人数在

2500~5000

人之间，

属于正常。

基于上述原因， 三一重工认为媒体

根据接触到的极个别员工的流动就判断

三一大幅裁员是没有根据的。

6

月底国家发改委召开的工程机械

行业经济形势座谈会上， 与会企业普遍

反映， 受当前宏观经济形势及去年同期

较高基数影响， 今年

1~5

月份工程机械

主要产品产销均出现了较大幅度下降，

且经营成本上升、 财务费用激增、 利润

明显下降， 企业经营困难突出。

针对三一重工裁员传闻， 招商证券

工程机械行业金牌分析师刘荣昨日在其

微博上称： “旧新闻了， 行业回落企业

当然要作出调整。”

宁波丽缘举牌上海三毛

称只为获取投资收益

证券时报记者 范彪

上海三毛 （

600689

） 接股东宁波

丽缘进出口有限公司实际控制人蔡琳

通知 ， 蔡琳及其一致行动人截至

2012

年

7

月

3

日已持有公司

A

、

B

股 合 计

1084

万 股 ， 占 总 股 本

5.393%

。 蔡琳与一致行动人表示，

无意收购和参与公司经营管理， 单纯

只想获取投资性收益， 并且从

7

月

3

日后基本不会再增持， 并可能在

6

个

月后减持。

网络上关于宁波丽缘进出口有

限公司的介绍很简单， 宁波丽缘是

一家服饰企业， 是经国家相关部门

批准注册的企业， 主营纺织品， 公

司位于中国浙江宁波市镇明路

36

号。 该公司已与多家企业建立了长

期的合作关系。

值得注意的是， 宁波丽缘进出口

有限公司同 时 还 投 资 了

S

前 锋

(600733)

等公司， 今年一季度， 其以

126.52

万股位列

S

前锋第一大流通股

东。 在之前几年里， 宁波丽缘还先后

投资了准油股份、 南京高科等。

上海三毛是重庆轻纺控股集团旗

下公司， 近几年来业绩一直很普通，

其纺织品主业近年来也一直不景气。

此次举牌上海三毛的宁波丽缘今年一

季度并未出现在上海三毛前十大流通

股东名单中。

另外， 宁波丽缘的招聘启事中对

自己公司的介绍是： 家纺服装出口欧

美日本， 年产值

2000

万美元。 从这

一点来看， 宁波丽缘算不上规模很大

的民企。

靖远煤电拟投资

4.9

亿

组建白银热电

证券时报记者 孙琳

靖远煤电

(000552)

今日公告，

拟与甘肃省电力投资集团公司共同出

资组建靖远煤业集团白银热电有限公

司， 负责建设并经营白银热电联产项

目

2×350MW

超临界燃煤空冷热电联

产机组。

据悉， 白银热电注册资本

7

亿

元， 主营为火力发电， 电力供应， 城

市集中供热、 供气等。 靖远煤电与甘

肃电投均以现金方式， 分别出资额

4.9

亿元和

2.1

亿元， 占公司注册资

本的

70%

和

30%

。

公告显示， 白银热电联产工程项

目初步规划容量

4×350MW

， 本期建

设

2×350MW

超临界燃煤空冷热电联

产机组， 为新建工程。 工程现阶段考

虑两个厂址， 分别为银东厂址和银南

厂址。 用地为工业规划用地， 为丘陵

沟地， 地势较开阔， 计划于

2013

年

3

月开工，

2014

年

11

月第一台机组

投产。 项目本期规划投资

29

亿元， 其

中由白银热电以自有资金部分投资不超

过

7

亿元， 剩余部分由白银热电公司通

过债务等方式融资解决。

值得注意的是， 靖远煤电以及靖煤

集团下属矿井是白银地区主要的煤炭，

特别是动力煤供应企业， 该项目的建设

和运营对公司和靖煤集团煤炭供应的依

存度较高， 考虑到公司目前正在实施发

行股份购买靖煤集团主业资产， 该项目

建成后公司煤炭销售将得到进一步保

障， 对煤炭市场风险的抵御能力得到提

高， 同时也有利于回避潜在的关联交

易； 根据目前已经编制的项目可研报

告， 本项目预测发电工程平均上网电价

293.97

元

/

千度， 低于甘肃地区上网标

杆电价

334.3

元

/

千度， 该项目的投入和

项目建成后收入和成本是可控的， 具备

较强的财务盈利能力和抗风险能力。

预计该项目建成后消耗煤炭

300

万

吨

/

年， 通过本次投资， 公司产业链得

到延伸。

升华拜克大股东

转让

5%

股权给关联公司

� � � �升华拜克 （

600226

）

5

月

29

日

接到控股股东升华集团控股有限公司

通知， 升华集团于

5

月

28

日与德清

丰华投资有限公司签订 《股份转让协

议》， 升华集团通过协议转让方式将

其持有的公司

2030

万股股份 （占公

司股份总数的

5.01％

） 转让给丰华投

资。 转让价格为

7.2

元

/

股

,

转让价款

合计

1.46

亿元。

升华集团持有丰华投资

50%

的

股权， 另外

50%

由升华集团高管持

有， 其中升华集团董事长夏士林持股

25.5%

， 升华集团董事、 总经理吴梦根

持股

16%

。

在升华拜克公布的简式权益变动

报告书上， 升华集团表示， 股权变动

的目的， 是在同一控制人下且不改变

控股股东地位前提下， 为了改善公司

财务结构， 未来

12

个月内无增持或减

持升华拜克股份的计划。 丰华投资则

表示， 购买股权是为了对升华拜克进行

股权投资。 （向南）

梅花伞拟斥资

1800

万

涉足小额贷款

� � � �梅花伞 （

002174

） 今日公告， 拟

投

1800

万元参与发起设立晋江市鑫

盛小额贷款有限公司， 其注册资本为

3

亿元， 梅花伞出资比例为

6%

。

公告称， 该小额贷款公司共有

14

名发起人， 公司成立后， 可利用晋

江市民营经济快速发展、 小额贷款市

场的需求规模不断增大的契机， 获取

稳定和良好的投资收益。

（马已）
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